

PRECIOS DE SUSCRICION.

	MES.	TRIMESTRE.
En Madrid.....	4 rs.	12 rs.
En provincias.....	5	15
Por correspondencia.....	6	17
En el extranjero.....	10	30
En Portugal.....	12	36
En Ultramar.....	15	60

Comunicados, 2, 5 y 10 reales línea.  
Anuncios á 1 real línea: á los suscritores, mitad de precio.  
En París para suscripciones y anuncios, C. A. Saavedra, rue Talbot, 55.

# EL POPULAR

DIARIO INDEPENDIENTE.

OBSERVACIONES.

EL POPULAR no se publica los días festivos. La Redacción y Administración, calle del Prado, número 15, bajo derecha. No se responde de las cartas que contengan sellos y no vengan certificadas. Las cantidades que nos remitan en sellos abonarán el 5 por ciento del cambio. La mano de periódico de 25 ejemplares á 3 reales y 50 centimos. No se sirve suscripción que no acompañe su importe. Terminada ésta, sin haberla renovado, dejaremos de remitir el periódico, pero avisaremos con anticipación.

Los que tengan necesidad de tratar de asuntos económicos con esta empresa y la correspondencia toda se dirigirá á D. MIGUEL P. GARCIA.

Los asuntos todos concernientes á la parte literaria se dirigirán á su director literario D. ANTONIC RODRIGUEZ PANIA GUA.

LEGALIDAD, PAZ, REVOLUCION.

Por el lenguaje de que hacen ostensible alarde muchos colegas que no están contentos con la situación presente, se infiere que, despechados ó llenos de irritación, tratan de combatir por todos los medios al Ministerio homogéneo que hoy rige los destinos del país.

Lejos estamos de hacer política ministerial, tanto más cuanto nuestra independencia nos da derecho para tratar todo género de cuestiones sin usar del incensario de los ministeriales ni de la ruda acrimonia de la oposición; pero cuando vemos que se establecen dilemas en donde se dice que el Ministerio es la reacción, es la guerra, es la interinidad, y la república, es la legalidad, es la revolución, es la paz, no podemos menos de creer ó que hay hombres que comprenden deplorablemente todos los principios, ó que hay principios que en teoría son diametralmente lo contrario de lo que son en la práctica.

Dejamos á un lado los atributos con que se trata de investir al poder actual, muy lejos está de nuestra mente el querer meternos en una controversia de principios, tanto porque las circunstancias son contrarias á la misma, cuanto porque no es nuestro ánimo convencer á los que de ningún modo se convencerían con nuestras razones: más de esto á decir lo que nos parece respecto de tales principios, hay mucha diferencia, y por eso vamos á ocuparnos de lo que ha sido la república en todos los tiempos.

Miremos la cosa sin pasión, sin ensañamiento, tal como la historia imparcial y severa presenta los hechos de todas las repúblicas.

¿Cuándo ha sido la legalidad la forma de esta clase de Gobiernos? Donde solamente haciendo un análisis de las primitivas repúblicas griegas, es en donde podemos encontrar algo de legalidad. Y esto era porque aquellas nacionalidades se constituían bajo las exigencias de la moral primitiva cuando el hombre permanecía no corrompido por las leyes del lujo, de la corrupción y de la molice. Pero fuera de aquel período primitivo, no vemos legalidad ni en Atenas desde Pericles; ni en Roma desde el primer Bruto, y en lo que se llamaron repúblicas de la Edad Media, ni en el Protectorado inglés, ni en las diversas repúblicas francesas, ni en la novísima república española.

Y téngase en cuenta que hablamos de antes del 3 de Enero, porque desde entonces acá volvemos á otro período que no debemos analizar.

La república vino aquí por inevitables circunstancias. ¿Y qué fué lo que trajo desde el primer día? ¿La paz? Habla por nosotros un año continuo de desastres, de hechos sangrientos en el seno de nuestras ciudades, de bombardeos y de ruinas, de asesinatos como los del alcalde de Alcoy, de horribles martirios como los de Medina Sidonia.

¿Es la paz la república? Hable por nosotros una Asamblea tumultuosa, un ejército como el de los cuerpos francos que incendian las mieses de Leganés, una subversión perpétua de principios, una paralización absoluta en los negocios, un temor general en todas partes, una alarma perpétua en el país. ¿Cómo trae la paz una forma de Gobierno que vive de las convulsiones públicas, que

se alimenta con los motines, que goza en derribar lo existente, sin sujetarse para esto á un criterio racional, y que sólo piensa en el presupuesto como única ciencia económica?

Repetimos, que no combatimos principios, sino que exponemos hechos. Y si la república no es la paz como queda demostrado, ¿cómo puede ser la revolución?

Estúdies el sentido, la espresion de esta sola palabra, y habremos convenido que revolución es todo lo contrario de orden, de legalidad y justicia: Revolución en la acepción histórica, es el trastorno de todo lo existente, y la superposición de todo lo que no lo es, y si vamos á buscar el simple valor de la palabra, revolución es todo aquello que se conmueve, agita y disuelve por medio de los elementos revolucionarios.

Por consiguiente, las palabras legalidad, paz y revolución, aceptadas como dogma ó precepto republicano, no son más que lo contrario de lo que en sí representan. Enhorabuena que en el campo de las teorías, en las evoluciones del pensamiento, en las aspiraciones del deseo se quiera obligar á estos tres términos á ejercer una acción que en práctica es imposible. A ese empeño fatal sucumbieron hombres como Cromwell, y como los grandes revolucionarios franceses. De aquí resulta, que unos á otros se degollasen con toda la paz y legalidad posibles dentro de la revolución.

A ese error sucumbió Lamartine en 1848, hasta que lo sacó del mismo las sangrientas hecatombes de la plaza de la Magdalena en París: A ese error sucumbió el señor Gambetta, republicano con lepis que se inmortalizó en las márgenes del Loira, á ese error ha sucumbido Castelar, que creyó que la república era un idilio, en donde al son de las zampoñas íbamos todos los españoles á cantar nuestra felicidad, y á ese error, por último, sucumbieron los Pi, los Salmerones y otros pontífices máximos de nuestro ensayo republicano.

En vista de esto, nosotros no creemos ni podemos creer, en que la paz, la legalidad y la revolución puedan estar al lado de la forma republicana. Esto no puede creerlo nadie, porque todos los ensayos republicanos de la historia, dicen lo contrario. ¿Hubo paz en Roma desde Bruto á Julio César? ¿No estaban allí patricios y plebeyos, Mario y Sila, pompeyanos y cesarianos? ¿Hubo paz entre girondinos y jacobinos, entre las cabezas redondas del Parlamento inglés? ¿Hubo paz entre nosotros?

El fundador de nuestra república, ¿no huyó á Francia á los pocos días de haberse proclamado? ¿Pero qué más se quiere? ¿No hemos visto á nuestro divino Castelar, renegar hasta de este sistema de gobierno? ¿No le ha pedido perdón á la historia? ¿Qué más se puede decir? Nada. Por consiguiente; no es posible ni puede ser que la paz y la legalidad estén con la revolución, la cual es la república.

Sobre este punto estamos conformes. En lo demás nó.

A 11'40 se hizo en la Bolsa de ayer el consolidado, es decir; que subió 17 céntimos, con respecto á la anterior cotización.

Los bonos del Tesoro, bajaron 35 céntimos, y las obligaciones nuevas

de ferro carriles, subieron 10 céntimos. Respecto de los demás valores, no hubo operaciones, por lo cual, se vé que continúa la desanimación en la contratación.

Ayer se decía en algunos círculos, que entre un elevado personaje de la situación, y otro que ha figurado bastante desde la revolución de Setiembre, se había tratado de ciertos preliminares para juzgar acerca de la mayor ó menor posibilidad de disminuir la distancia que existe entre los ministeriales y radicales.

Si el presupuesto da para todos, no se disminuirá la distancia, sino que se verificará la más cordial, la más entusiasta, patriótica, y desinteresada unión de los radicales con los ministeriales.

Los profesores de instrucción pública, no cobran.

Las clases pasivas, excepto las privilegiadas, tampoco cobran.

Los tenedores de cupones de la Deuda interior y exterior, continúan como los maestros y las clases pasivas.

Otros créditos contra el Tesoro, tampoco se pagan.

Hace mucho tiempo se viene diciendo que se va á pagar á todo el mundo.

Señor Ministro de Hacienda, ¿y aquellos planes financieros que tan sorprendentes resultados habian de producir, qué se hicieron?

Más actividad, por Dios, en eso de pagar, más actividad, Sr. Camacho.

Hoy como ayer, y mañana como hoy y como todos los días, mientras haya Ministros en el poder, se hablará de crisis.

Anteayer la concretaban algunos colegas á tres Ministros; ayer á uno solo: el de la Guerra; con la particularidad de que un periódico, como tratando de hacer un buen servicio al anciano general Cotoner, pedía al Gobierno le librase de la pesada carga de la cartera de Guerra.

Es de advertir, que los periódicos de oposición, acientan más que los demás, aunque esto es muy natural, los rumores de crisis.

Creemos que el general Cotoner, tiene demasiado buen criterio; para ser juez de sí mismo, y por lo tanto, para no permanecer un momento en el poder, desde aquel en que comprendiese que los servicios que presta no se hallan á la altura de las circunstancias, ni que de ellos estaban satisfechos sus demás compañeros de Gabinete.

Como consecuencia del arreglo llevado á cabo en el personal de todos los ramos dependientes del ministerio de Fomento, son muchos los empleados que ayer y hoy han marchado á tomar posesion de sus destinos en las respectivas provincias para que han sido nombrados.

Parece que en los oficios que les han pasado por aquel centro, se recomienda la presencia inmediata, en el punto de su destino.

Esta ultima orden nos parece bien, porque en las circunstancias graves en que se halla la patria, todos los funcionarios públicos deben permanecer en sus puestos, pues así lo exige su decoro, su patriotismo y su deber.

Y no nos parecería tampoco mal el que por el Gobierno se advirtiera á los Gobernadores de las provincias, que no sean tan prodigos, como hasta aquí lo vienen siendo, en conceder licencias á los empleados públicos, sino en casos muy excepcionales y muy justificados, pues el que está á las maduras, debe tambien estar á las duras.

Todas cuantas precauciones puede adoptar el Gobierno, que no son pocas, para impedir que se altere el orden público el próximo domingo, como con insistencia se viene repitiendo estos días, están tomadas.

Creemos, que el día 23 pasará con la tranquilidad que se desea, y esperamos de la sensatez del Ayuntamiento de Madrid que no tratará de correr

peligrosas aventuras, pues en último resultado, y despues de no conseguir su objeto, serian rigurosamente castigados los que de cualquier modo traten de turbar la tranquilidad pública, los cuales no deben olvidar, ni el estado de sitio en que nos hallamos, ni que existen en Madrid varios consejos de guerra permanentes.

Con las dos cañoneras que Francia envia á la embocadura del Vidasoa con objeto de vigilar el contrabando de guerra, muy poco ó nada se adelantará, pues existen muchos más puntos navegables en dicho rio, que seria necesario vigilar tambien, á fin de hacer todo lo eficaz posible las buenas disposiciones que, al parecer, abriga el Gobierno francés, respecto de los deberes que le impone el reconocimiento de España.

Está acordada por el ministerio de Hacienda, y llevada á cabo, la modificación del impuesto de consumos, rebajando la cantidad que pesaba sobre los cereales.

Esta medida empezará á regir muy en breve, y será recibida indudablemente con general aplauso en todas partes por recaer en un artículo tan de primera necesidad como el expresado.

Nos ocupamos ayer de las cédulas personales pidiendo que se concediera una prórroga á fin de facilitar á todos los vecinos de Madrid la adquisicion de aquel documento.

Hoy insistimos en lo mismo con mayor razon que ayer, puesto que constándonos que no se hallan de venta en los estancos aquellos documentos, difícilmente podrán adquirirlos los que deban proveerse de ellos, aunque traten de hacerlo dentro del primer plazo marcado.

Además algunas tenencias de alcaldía han señalado sólo una hora cada día para despachar las cédulas personales, y *El Tiempo* dice: que un amigo suyo que fué ayer á una alcaldía á recoger la cédula de vecindad que habia presentado el día anterior, tuvo que esperar desde las doce y cuarto hasta las cuatro de la tarde.

Esto sin contar que como en estos asuntos se requiere la presencia personal, se dá el caso de que acuden infinidad de personas de todas condiciones y de ambos sexos, y se las hace esperar hora tras hora en las antecámaras y escaleras de las alcaldías y hasta en la calle, en tanto que les llega la vez, sinó se cierra antes la oficina, de presentar su cédula, teniendo que volver al día siguiente á recogerla, pasando por las mismas molestias.

Con esto se irroga al público no pocos perjuicios y disgustos, puesto que lo mismo el jornalero que el hombre de negocios, tienen, aquel su trabajo y éste sus ocupaciones, que no pueden abandonar, y las pérdidas que les ocasiona el tiempo que permanecen en las alcaldías, son perjuicios como ya hemos dicho anteriormente, de los que nadie les compensa.

Esta fatalidad, que pesa siempre en nuestro sistema administrativo, que hasta en los servicios más fáciles de combinar y ejecutar, tan poca consideracion ha de merecer el público, que siempre sale perjudicado y vejado, hasta cuando con la mayor resignacion acude á pagar tanta gabela como se le exige, solo sucede en nuestro país y no en otro alguno, pues en todos inspira más respeto y consideracion aquel cuyos intereses y comodidad se procura armonizar en lo posible con los intereses del Estado y con el deber de los funcionarios.

¿No existe en el Ayuntamiento el empadronamiento general de todos los vecinos de Madrid, que anualmente se forma? ¿Pues por qué razon no han de recogerse á domicilio, por los dependientes de la autoridad, las cédulas personales y entregárselas tambien á domicilio despues de autorizadas debidamente como se ha hecho en años anteriores? ¿No se hace el empadronamiento á domicilio? ¿No se cita de igual manera á los vecinos para que acudan

á diferentes servicios que de ellos se exige?

¿Se teme acaso el que algunos sujetos eludan el cumplimiento de este deber? pues más fácil es el eludirle con el sistema seguido en la actualidad, que con el que proponemos, pues con éste, se comprueba más facilmente la presencia y residencia de todos los vecinos de Madrid, que no dejándoles en libertad de hacerlo ó nó.

No han quedado rotas, como suponen algunos colegas, las relaciones entre el señor ministro de Hacienda y M. Elboghén.

Lo que hay en este asunto es que, considerando el señor ministro de Hacienda impracticables las exigencias del representante del Banco de París, ha pasado los antecedentes de este asunto al centro competente, y dejado de celebrar tan frecuentes conferencias como venian teniendo lugar con el referido M. Elboghén.

Desearíamos se nos dijese por quien debe saberlo, qué es lo que pasa con los acreedores del Tesoro adheridos al convenio del Banco, y el señor Ministro de Hacienda, pues aquellos no ocultan su mal humor en todas partes, y hablan de elevar una protesta al Presidente del Poder Ejecutivo.

La cuestion es de alguna importancia, pues si los acreedores del Tesoro han aceptado de buena fé el convenio con el Banco, justo es que este establecimiento cumpla con lo convenido, é impulsado sea para ello, en caso contrario, por el señor Ministro de Hacienda.

Se atribuye al señor ministro de Gracia y Justicia el propósito de ser parco en aconsejar al señor presidente del Poder Ejecutivo la concesion de indultos, y por nuestra parte hemos aplaudido aquel propósito fundándonos para ello en las razones que hemos expuesto cuando, en otras ocasiones, nos hemos ocupado de este asunto.

Pero desgraciadamente vemos que aquel propósito, ó no ha existido en la mente del Sr. Alonso Martínez, ó no ha creído llegada la hora de ponerle por ahora, puesto que apenas pasa un día sin que la *Gaceta* venga dándonos cuenta de algun decreto concediendo indultos, y la de ayer, sin ir más lejos, publica los nombres de cinco sentenciados que han obtenido aquella gracia; dos por parricidio y asesinato; uno por homicidio; uno por imprudencia temeraria, y finalmente, por atentado contra la autoridad otro.

El periódico que inició la cuestion de convocatoria de Cortés, á pesar de haber visto el poco efecto que en la opinion pública ha causado, habiéndose desechado por completo, insiste uno y otro día en que no está desechada ni mucho menos esta idea, diciendo que sinó se abordó de frente en el último Consejo presidido por el señor duque de la Torre, lo será en el primero que se celebre con su asistencia, puesto que el Gobierno está resuelto á no terminar el año actual sin verse rodeado de los representantes del país; sostiene además dicho periódico que son exactas las opiniones que sobre este particular ha atribuido al jefe del Poder Ejecutivo, el cual, á pesar que deja salga la iniciativa del seno del Gabinete, éste cree que pesará para que su opinion triunfe.

Bien conocida es de nuestros lectores la opinion que en esta materia hemos manifestado varias veces. Creemos que unas elecciones en estas circunstancias no se pueden verificar si se atiende á las condiciones de todos y cada uno de los distritos electorales: tampoco creemos que sea esto una de las cuestiones que más preocupen al Gobierno, terminado otras que reclaman toda su atencion y hasta que estas no se dominen, el pensar en Cortés es tiempo perdido, á no ser que se quieran unas Cortés hechas de cualquier modo.

La prensa inglesa está unánime en reconocer que no se podría pedir la extradición de Bazaine si se hallase éste en territorio inglés.

Esto es lo mismo que decirle indirectamente al mariscal Bazaine, que si corre peligro su seguridad personal en Bélgica, tiene un seguro asilo en las Islas Británicas.

El número 41 de La España Católica ha sido multado por un suelto que empieza «Poco dados a profundizar» y termina de este modo, «de esta cuestión» bajo el epígrafe El Reconocimiento.

El reconocimiento del Gobierno español por Inglaterra, Francia, Italia, Bélgica y Portugal, es un hecho, y si aún no se ha recibido el de Alemania, débese precisamente, á que siendo la nación que ha tomado la iniciativa en esta cuestión, es natural que espere el resultado de sus gestiones por parte de las potencias más importantes, su detención es debida tan sólo á un acto de cortesía.

El reconocimiento es tan explícito como el que logró el Gobierno francés. Las credenciales de nuestros representantes, que aún no se han remitido, lo serán oportunamente, cuando puedan serlo á todos, incluso el de Alemania.

Así lo aseguran los periódicos que pasan por bien informados.

GUERRA CIVIL

En los periódicos de la noche, encontramos las siguientes noticias de la insurrección carlista:

«Según hemos oído, á la entrada de los facciosos en Seo de Urgel cometeron, como de costumbre, todo género de desmanes con las familias de los liberales, fusilando al comandante de uno de los castillos, á otro comandante de voluntarios y á un teniente.»

«Según El Diario de San Sebastián, el general Loma se disponía á salir ayer de aquel punto para Santander.»

«El sábado por la noche fueron detenidas al entrar en Bilbao, seis mujeres que habían salido á pasar la fiesta en Zornotza con los carlistas, llevando para sus parientes ó amigos ropas limpias ó algunos otros efectos.»

«Los carlistas han dado la orden para que todas las fuerzas que bloqueaban más ó menos á Vitoria abandonen las cercanías de la ciudad. Á dos causas puede obedecer esta orden, cuales son: la de impedir que algunos entusiastas, por acercarse demasiado á la capital de Alava, caigan en poder de la guarnición que ahora puede hacer alguna salida, ó porque como se susurra, de hacer una expedición á Castilla.»

«El cabecilla Tristany es el que, según nuestros informes, ha entrado con su gente en Seo de Urgel.»

«La facción Mergaliza ha secuestrado á varios paisanos al pasar por Junquera y además á una señora, que fué puesta en libertad por mediación de algunas personas.»

«Los carlistas continúan cobrando los portazgos en Jérica, carretera de Segorbe á Ternel, empleando toda clase de medios por reprobados que sean, á fin de lograr su intento.»

«Hemos visto una carta de Oteiza en la que al dar cuenta de la toma de Larraga, que se efectuó á la bayoneta, se hacen grandes elogios del coronel Sr. Rogel que mandaba el batallón de vanguardia. En dicho escrito se dice por testigo presencial, que tres carlistas que defendían una casa, al verse perdidos, se suicidaron con sus propias armas arrojándose uno de ellos á un pozo.»

«El general Sr. Lopez Pinto, con

las fuerzas de su mando, se encuentra en Calatayud.

«El día 15 á media noche se embarcó en Castellón, á bordo del vapor de guerra Lepanto, una compañía de tiradores, la cual desembarcó en Oropesa, donde le cogió á los carlistas unas cien fanegas de cebada. Inmediatamente se reembarcaron, y al día siguiente estaban en Castellón.»

«Dice La Guerra de Bilbao, que los carlistas trinan contra sus jefes por haber dejado apoderar á las tropas del Gobierno de Santo Domingo, Monte Abril, Pichon, Banderas, Covetas, Bolueta y otros puntos, atribuyéndoselo á su ineptitud.»

«Arrojados de las primeras montañas que dominan á Bilbao, van perdiendo las esperanzas de tomar á la invicta villa, porque las fortificaciones no sólo custodian la ciudad, sino que también dominan por el gran alcance de los cañones un gran campo enemigo, y son la constante amenaza, aun para los puntos de más al interior.»

«Los carlistas que han sorprendido la Seo de Urgel eran unos 1.500, al mando de Tristany y Monet. Parece que han fusilado al capitán del castillo y á otro capitán de voluntarios, y que han hecho prisioneros á casi todos los 500 hombres de la guarnición, aunque algunos habían logrado fugarse. Aunque estas noticias son de buen origen, no nos atrevemos á darlas por indudables. Ya deben estar sobre dicho punto fuerzas enviadas por el capitán general de Cataluña.»

SECCION OFICIAL.

La Gaceta de ayer no publica decreto alguno de interés, más de los que en el número anterior adelantamos á nuestros lectores.

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

PARIS 17.—El análisis del Times, respecto á la circular del Gobierno alemán á sus representantes en el extranjero acerca del reconocimiento del Gobierno español, no está conteste con otro análisis que dá una carta de Berlín llegada hoy, sobre dicho documento.

No se puede asegurar, cuál de las dos versiones es verdadera, ó si las dos no lo son, pero es de notar que en un punto están contestes. En que Alemania no tiene la intención de ir más allá de una intervención moral en los asuntos de España.

La prensa de todos los países sigue ocupándose de la cuestión española, aplaudiendo el reconocimiento, los diarios liberales de todos los países.

El reconocimiento del Gobierno español, por casi todas las grandes potencias, puede considerarse como hecho consumado.

Con este acto, han querido dar una muestra de simpatía á los defensores de la civilización.

Inglaterra, Bélgica, Alemania é Italia, enviarán en breve sus cartas credenciales.

Otro tanto se espera de Austria.

La Nueva Prensa Libre de Viena, consagra un largo artículo sobre el particular á este asunto, diciendo que la necesidad de reconocer al Gobierno del general Serrano se impondrá tarde ó temprano al Austria, y añade:

«Las tradiciones de nuestra política, por conservadoras que sean, no se oponen de ningún modo al reconocimiento del Gobierno español. Si Austria se apresuró á reconocer el poder de Luis Napoleón, que tuvo su origen en un sangriento golpe de Estado, ¿por qué debe negarse hoy á entrar en relaciones regulares con un Go-

bierno, que si ha tenido su origen en un golpe de Estado, fué sin efusión de sangre?»

Si hemos de hablar de las simpatías personales del conde de Andrassy, ministro de Negocios Extranjeros, estamos autorizados para creer que reconocerá muy en breve la república española, á despecho de todas las pias influencias que se intentan oponer á fin de que no se pueda decir que Austria va de nuevo á la zaga de una idea.»

Algunos periódicos franceses se ocupan del Manifiesto que ha dado D. Carlos á las potencias.

El Siglo XIX dice, que D. Carlos convicto de rebelión á mano armada contra su país, es un faccioso vulgar á quien el mismo Bazaine se negaría á servir.

Le Soleil dice, que D. Carlos es responsable como jefe de la fuerza armada de los actos vaudálicos de sus lugartenientes.

En breve publicará el diario oficial el nombramiento del Sr. Jarnac de embajador de Francia en Londres.

Con motivo del triunfo de los bonapartistas en Calvados se prepara una gran campaña anti-imperialista por parte de la prensa republicana.

La República francesa, que de 15 redactores con título, tres tienen el monopolio de atacar al bonapartismo, se va á distinguir en esta ocasión.

Si la prensa y los círculos políticos comentan la elección de ayer, se muestran tan indiferentes á este hecho como al viaje del presidente de la República.

Hasta ahora sólo los periódicos legitimistas parecen preocuparse de este viaje temiendo que contribuya á afianzar la organización del setenio.

Antes de su salida para Aix les-Bains el caballero Nigra, embajador de Italia, no ocultó á sus amigos su convicción de que el Orinoco sería retirado en breve de las aguas de Civita-Vecchia, á pesar de que no se había tratado de este asunto ni oficial ni oficialmente.

Resulta, pues, pura fábula cuanto se ha dicho sobre la existencia de notas cambiadas sobre este asunto.

La elevación del descuento del Banco de Londres, 4 por 100, bastó para detener la exportación del numerario. La inmovilidad en la abundancia: tal es nuestra situación bajo el punto de vista financiero. El último balance del Banco de Francia lo prueba así.

La Gaceta de Colonia hablando de la llegada de Bazaine á aquella ciudad, después de referir su relación verbal, acerca de la fuga, se expresa así:

«La injusticia que sus compatriotas han cometido con Mr. Bazaine, no pueden ni deben ser reparadas por sus enemigos; pero en presencia de las desgracias que ha sufrido, olvidan lo que antes le reprocharon. Con el espíritu caballeresco propio de los alemanes, respetan en él el amor de que su mujer le ha dado pruebas con un acto de valor que llega á la poesía, y le acordarán de buen grado y espontáneamente la hospitalidad que ántes, con una tenacidad francesa, soñaba reconquistar á mano armada.»

Se han verificado nuevas prisiones en Marsella por los sucesos de Setiembre de 1870.

Nota. Esta noche continuaba interrumpida la línea directa de Francia, faltando los telegramas de París del 19, 20 y 21.

PARIS 18 (retrasado).—El reconocimiento del Gobierno español por Francia será un hecho consumado tan pronto como el marqués de la Vega de Armijo entregue sus cartas credenciales. Inmediatamente, después pre-

sentará las suyas el representante de Francia en Madrid.

LE MANS 17 (tarde).—El mariscal Mac-Mahon ha revistado la guarnición, siendo victoreado por ésta al grito de viva Mac-Mahon. Después se ha dirigido en tren exprés á Laval.

LONDRES 21 (por el cable anglo-español).—El Banco de Inglaterra ha subido el descuento á 3 1/2. Ayer llegó á esta capital el príncipe Carlos de Roumania.

ROMA 21 (por el cable).—Se anuncia ya oficialmente la llegada á Italia para el mes de Octubre del emperador Guillermo de Alemania.

LONDRES 20, por el cable.—El Gobierno chino ha dirigido un ultimatum al Japon, exigiéndole el inmediato abandono de la isla Fonnosa.

Se están haciendo en ambos imperios grandes preparativos belicosos, y parece inminente la guerra.

LISBOA 21.—Los periódicos portugueses hablan de varias deserciones en el ejército portugués, particularmente en la caballería, y piden que el Gobierno tome serias medidas para evitarlo.

Nota. El parte anterior de Londres debe decir que el descuento ha bajado á 3 1/2.

Segue interrumpida la línea de Francia.

LISBOA 21 (noche).—La insubordinación de los lanceros de Estremoz, de que han hablado algunos periódicos, atribuyéndole mucha importancia, no ha tenido ninguna.

Limitóse á algunos actos de indisciplina á consecuencia de los ejercicios, que los soldados encontraban demasiado penosos en la presente estación.

La disciplina quedó restablecida el mismo día, empezándose la sumaria contra los insubordinados.

Fabra.

SERVICIO CONTINENTAL.

LISBOA 21 (4 y 48 tarde).—Fondos: el interior, á 46'30; el exterior, á 46'40; el interior español, á 11'18.

SERVICIO POSTAL.

LISBOA 19.—Solo el Diario de Noticias de hoy habla de catorce deserciones en el ejército portugués, todas del regimiento de caballería núm. 5, acuartelado en Evora. Dice merecer ser estudiada la causa de esas deserciones.

Limitase á dar la noticia, sin pedir al Gobierno tome medidas para evitarlas.

Se han celebrado acuerdos entre el ministro de Marina y el gerente de la empresa de vapores Insulana, para establecer un servicio de carreras regulares á los Azores y Madeira.

Fué impuesta una multa de más de 5.000 duros á la Compañía de aguas por la falta de cumplimiento de las condiciones estipuladas en el contrato. Satisfará igual cantidad por cada mes que en adelante demore cumplir su compromiso.

El director de la Compañía ha protestado de la resolución del Gobierno.

LISBOA 2 (8 y 47 tarde).—La insubordinación del regimiento de lanceros número 1 en Estremoz, ha sido únicamente motivada por circunstancias locales, sin que aparezca complicación alguna política.

De la sumaria, resultan comprometidos 113 plazas sin graduación.

El Gobierno concentró el mando de los destacamentos en la frontera de Galicia en un Mayor nombrado expresamente para ese fin.

Fué sustituido el administrador de Monzon, que la opinión pública señalaba como partidario de los manejos carlistas, por un sobrino del marqués de Sa de la Bandera. Lleva instrucciones para impedir presten auxi-

lio los pueblos de la raya á los carlistas.

En los distritos de la Guardia y Castillo Blanco hay tambien destacamentos, al mando de un oficial superior.

Se habla del actual gobernador civil de Lisboa Cau de Costa para embajador en Madrid.

Agencia Americana.

NOTICIAS GENERALES.

El miércoles reanudó sus sesiones la Diputación provincial de Santander.

Tomamos la siguiente correspondencia de los periódicos catalanes:

«Caldas de Montbuy 14 de Agosto.—

Procedente de San Feliú de Codinas, se presentó ant-ayer al medio día una partida carlista, compuesta de unos noventa infantes al mando de los cabecillas Duñó (a) Rana, de Martorellas y Pujol. Al poco rato de su presencia y por medio de un pregon, intimaron á los vecinos propietarios que estaban en descubierta del pago que ellos llaman contribución, para que lo efectuaran sin demora en la Casa consistorial. El mencionado Duñó, acompañado de algunos de sus subordinados, sorprendieron en los cafés á varias personas con el objeto de que éstas les acompañaran á practicar visitas domiciliarias, á fin de imponer severas penas á los contribuyentes que se hacían el sordo, excusando así el satisfacer la contribución.

Un segundo pregon anunció al público la orden de que todos los establecimientos públicos, como cafés, tabernas y demás de esta índole, debían cerrarse todos los días á las diez de la noche, y que los vecinos no podían transitar por las calles desde esta hora en adelante, exceptuando en los casos de necesidad, teniendo que llevar al efecto un farol, á fin de evitar sospechas.

Después de verificar todas estas operaciones, fueron á la iglesia con el fin de demoler las obras de fortificación del campanario, que aún estaban en pie á pesar de haber dispuesto ya hace tiempo su demolición el ejército real de Cataluña.

Al caer de la tarde, la facción tomó las de Villadiego por la carretera de San Feliú, en cuya villa pernoctaron, permaneciendo en ella hasta el anochecer de ayer.

El tren-correo que salió el lunes de Santander, tuvo que retroceder desde el disco de las Navas, hasta Aguilar, por haber ocupado aquel punto fuerzas carlistas.

Las comunicaciones se restablecieron inmediatamente.

El 10 terminó en Cartagena la rectificación del alistamiento formado para la reserva extraordinaria de 125.000 hombres.

El número de mozos sorteables según nos dicen, es escaso, teniendo en cuenta el cupo señalado á aquella ciudad.

A las clases pasivas de Leon, se les está satisfaciendo una paga de las que se les adeudan.

Dice El Noticiero, de Gracia:

«Segua se nos dice, durante la noche de anteyer, una partida carlista bajó por las inmediaciones (por no decir al mismo pueblo) de Sarriá.

Damos esta noticia, esperando que nuestra celosa autoridad militar se apresurará á formar las rondas volantes, tan necesarias para perseguir á los defensores de un Dios, de una patria y de un rey á quienes deshonran.

«Segua se nos dice, durante la noche de anteyer, una partida carlista bajó por las inmediaciones (por no decir al mismo pueblo) de Sarriá.

Damos esta noticia, esperando que nuestra celosa autoridad militar se apresurará á formar las rondas volantes, tan necesarias para perseguir á los defensores de un Dios, de una patria y de un rey á quienes deshonran.

«Segua se nos dice, durante la noche de anteyer, una partida carlista bajó por las inmediaciones (por no decir al mismo pueblo) de Sarriá.

Damos esta noticia, esperando que nuestra celosa autoridad militar se apresurará á formar las rondas volantes, tan necesarias para perseguir á los defensores de un Dios, de una patria y de un rey á quienes deshonran.

«Segua se nos dice, durante la noche de anteyer, una partida carlista bajó por las inmediaciones (por no decir al mismo pueblo) de Sarriá.

Damos esta noticia, esperando que nuestra celosa autoridad militar se apresurará á formar las rondas volantes, tan necesarias para perseguir á los defensores de un Dios, de una patria y de un rey á quienes deshonran.

«Segua se nos dice, durante la noche de anteyer, una partida carlista bajó por las inmediaciones (por no decir al mismo pueblo) de Sarriá.

Damos esta noticia, esperando que nuestra celosa autoridad militar se apresurará á formar las rondas volantes, tan necesarias para perseguir á los defensores de un Dios, de una patria y de un rey á quienes deshonran.

«Segua se nos dice, durante la noche de anteyer, una partida carlista bajó por las inmediaciones (por no decir al mismo pueblo) de Sarriá.

Damos esta noticia, esperando que nuestra celosa autoridad militar se apresurará á formar las rondas volantes, tan necesarias para perseguir á los defensores de un Dios, de una patria y de un rey á quienes deshonran.

«Segua se nos dice, durante la noche de anteyer, una partida carlista bajó por las inmediaciones (por no decir al mismo pueblo) de Sarriá.

Damos esta noticia, esperando que nuestra celosa autoridad militar se apresurará á formar las rondas volantes, tan necesarias para perseguir á los defensores de un Dios, de una patria y de un rey á quienes deshonran.

«Segua se nos dice, durante la noche de anteyer, una partida carlista bajó por las inmediaciones (por no decir al mismo pueblo) de Sarriá.

Damos esta noticia, esperando que nuestra celosa autoridad militar se apresurará á formar las rondas volantes, tan necesarias para perseguir á los defensores de un Dios, de una patria y de un rey á quienes deshonran.

«Segua se nos dice, durante la noche de anteyer, una partida carlista bajó por las inmediaciones (por no decir al mismo pueblo) de Sarriá.

Damos esta noticia, esperando que nuestra celosa autoridad militar se apresurará á formar las rondas volantes, tan necesarias para perseguir á los defensores de un Dios, de una patria y de un rey á quienes deshonran.

«Segua se nos dice, durante la noche de anteyer, una partida carlista bajó por las inmediaciones (por no decir al mismo pueblo) de Sarriá.

Damos esta noticia, esperando que nuestra celosa autoridad militar se apresurará á formar las rondas volantes, tan necesarias para perseguir á los defensores de un Dios, de una patria y de un rey á quienes deshonran.

(Se continuará.)

MARTIR DEL TRONO.

NOVELA HISTÓRICA ORIGINAL

POR

JOSÉ MARÍA TÁRRAGO.

(Continuación.)

Mosen dijo: —Permitidme que á esa apreciación añada mi parecer: —Os lo permito.

—Mosen miró fijamente á la condesa y añadió: —Sois un ángel con alas de demonio ó un demonio con alas de ángel.

Retrocedió la de Foix, al mismo tiempo que Mosen, avanzando hacia ella, caía de rodillas á sus plantas, murmurando: —Perdonad.

Dudó un momento doña Leonor, hasta que apoyando sus blancas manos en los hombros del guerrero, dijo: —Estais perdonado.

Se levantó Mosen, y besando aquellas manos transparentes, dijo mientras las acariciaba: —A tener, diera un mundo por ellas,

Retirólas dulcemente la de Foix, al tiempo que murmuraba: —No es época de pensar en asuntos triviales; los instantes son preciosos.

Estremecióse Mosen, pero sobreponiéndose á sí mismo, contestó: —En efecto, es menester obrar con premura.

Doña Leonor como si no hubiese oído estas palabras, añadió: —El nuevo día ha de alumbrar el cumplimiento de mi deseo.

Mosen, contestó como un eco: —¡Oh! sí, el nuevo día tendrá en la posteridad peregrina memoria.

En aquel momento la puerta de escape se abrió, y tras ella se presentó el Captad del Bruch pálido y abatido, conduciendo en una mano una bandaja, en la que brillaban dos copas cinceladas delicadamente: una de estas preciosidades artísticas, era de oro y la otra de plata.

Avanzó el Captad al centro de la estancia, y inclinándose ante doña Leonor, murmuró: —Aquí tenéis, señora, lo que me habeis pedido.

Sonrióse la condesa y contestó: —Ponedlo todo encima de esa mesa.

Y señaló una de roble tallado, que existía en el centro de la habitación. Hizolo así el Captad, y murmuró: —Ya estais nuevamente servida.

—En demasía os veo galan, añadió la de Foix.

—Galan es solo quien ama, dijo irónicamente el castellano.

—¿Y vos no amáis? —Yo no he amado nunca: está virgen mi corazón de ese sentimiento.

Y el acento del Captad era lúgubre en extremo el pronunciar estas palabras.

Volvióse á sonreír la condesa y poniéndose de pie se acercó á Pierres de Peraltá, murmurando: —¿Podremos contar con la fidelidad de este hombre?

—Así me lo ha ofrecido solemnemente, retractándose de su anterior conducta.

—Lo que conviene, añadió la de Foix, es no perderle de vista: hacer que un arquero de vuestra confianza constantemente le vigile.

—Vuestras órdenes serán obedecidas.

Doña Leonor desplegó su tercera sonrisa, y llevándose una mano al pecho sacó de aquel nido de amores, que también podía ser antro de los crímenes más horribles, una cajita de oro guarnecida de piedras preciosas. La abrió y dijo: —Esta es la joya que me regaló el príncipe de Prusia.

En el interior de aquella rica joya, había una pequeña cantidad de pol-

vos, tan blancos como la nieve. Los examinó un momento y con suma rapidez los vertió en la copa de oro que hacia pocos instantes acababa de traer al salón el Captad del Bruch.

Quedó contemplando la condesa fijamente el agua que contenía aquel vaso real, hasta que después de un rato de silencio, lanzó un profundísimo grito de alegría.

El agua no había variado su primitivo color: continuaba pura, sin la menor mancha que denotase que en ella existía una sustancia extraña.

Volvió la condesa á guardar la cajita de oro, y dirigiéndose á los dos espectadores de esta escena, que la contemplaban con espanto, murmuró: —No reflexionar sobre lo que vamos á hacer: es horrible el vértigo que nos impulsa, pero sólo somos los tristes agentes de un destino inexorable.

Siento en mi una lucha tremenda en la que batallan mi alma y mi corazón: la una ambicionando, el otro compadeciendo. Así, señores, comprended la tortura horrible, el peaar intenso, el delirio solemne de que soy víctima.

—¿Por qué parece á nuestros lectores que nos hemos ensañado con doña Leonor de Foix al tratar de presentarla desde el campo de la historia á los

ojos del porvenir. A los que tal piensan vamos á hacer por demostrarles lo contrario.

Basta tan solo fijarse en aquella época bárbara y ambiciosa para comprender que los séres que en ella figuraran, habían de estar desposeídos de todos los bellos sentimientos que Dios pone en el corazón humano: la maldad se había abierto paso á través del egoísmo, y éste, reinando en todas las conciencias, erigia en cada una de ellas un reducto, desde el cual se lanzaban los tiros del odio y los dardos de la venganza á todos los objetos que le rodeaban.

El trono estaba decrepito y desacreditado; las guerras civiles habían convertido en juguete á los reyes de Navarra, y la célebremente triste dinastía de los Trastamaras había hecho empuqueñecer á los ojos de Castilla la idea de la corona, la cual había de ser arrancada poco tiempo después de la imbecil cabeza de Enrique IV para colgarla sobre las sienas de un niño sin ventura.

Los nobles, que son los demagogos de los palacios, con sus luchas intestinas habían menguado el poder del monarca: convertidos en mercenarios iban del lado en donde creían la ventaja más posible.

(Se continuará.)

Ayuntamiento de Madrid

Ha salido del Ferrol la fragata Blanca, para un viaje de instrucción entre las islas Terceras y la de Madera.

En el pueblo de Herrin de Campos, está vacante la secretaría del Ayuntamiento, dotada con ochocientos veinticinco pesetas anuales. Pueden los aspirantes remitir las solicitudes en término de treinta días á contar desde el 14 del que rige al presidente del Ayuntamiento de dicho pueblo.

En el tren de Miranda llegaron el miércoles por la noche á Valladolid 40 guardias civiles de caballería de Villaviciosa, cumplidos, y varios oficiales y cadetes de diferentes cuerpos para Madrid.

En una casa de Sarriá, dice un colega, situada en uno de los puntos en donde fué más intenso el fuego durante los sucesos ocurridos en aquella población el mes de Enero último, ha acontecido un accidente que hubiera podido tener muy tristes consecuencias. Arreglaban unos operarios el ardidito de la casa, cuando hallaron enterrado un cartucho metálico, que sin duda se habría caído á alguno de los soldados que estuvieron en dicho sitio en aquella época. Uno de los operarios quitó el proyectil del cartucho, y movido de curiosidad se empeñó en probar si explotaría, golpeándolo con un martillo. Explotó, en efecto, el cartucho, la cápsula dió en la pared de la casa, en la que penetró algunos centímetros y el operario sacó varias heridas en la mano que, por fortuna, no son de consideración.

El cuadro de la remonta de caballería, que se encuentra actualmente en Sevilla, ha abierto la compra de 1.500 caballos, con destino á dicha arma. A fines de esta semana ó principios de la entrante, marchará á Jerez con objeto de continuar en este punto la adquisición.

Los periódicos de Málaga desmienten la noticia dada por un colega de haber sido rescatado el poder de sus secuestradores el hacendado Sr. Benitez. Hasta ahora se ignora el paradero de este señor.

En Brenes se ha efectuado un reparto proporcional entre el vecindario para el sostenimiento de la guardia rural en aquel punto.

El Ayuntamiento de Alcalá ha acordado cubrir el déficit que resulta en sus presupuestos con un reparto vecinal.

El domingo llegaron á Tarragona veinte y siete presos procedentes de varios pueblos de la provincia.

En el vapor Victoria llegó el viernes último á Villanueva, según dice el diario de aquella localidad, una fuerza de ingenieros en número de más de 100 individuos, al mando de un capitán del mismo cuerpo, teniente coronel del arma de infantería, con el objeto, según parece, de emprender los trabajos de fábrica de una torre telegráfica en la cima del monte denominado Puig de Montgrós, después de haber montado las de igual clase de Villafranca y Ordal.

Se ha autorizado al representante de la Compañía de canalización del Ebro, para que pueda cerrar los portillos del Azud de Cherta siempre que se atenga á la condición de permitir el paso gratuito por las esclusas de dicho pueblo de cuantos barcos lo soliciten hacerlo y sin sufrir detención de ningún género.

Dice El Diario de Reus: «Según se desprende del Boletín Oficial, los carlistas incendiaron el aislamiento de Masroig.»

En Granada y su provincia se ha verificado con orden la declaración de soldados.

Han empezado y continúan con actividad, dice el Diario de Villanueva, los trabajos de la empalizada que debe cerrar completamente el barrio de la marina y que forma parte de las obras construidas para la defensa de aquella población.

Leemos en el diario de Tarragona: «Tan pronto como se supo el viernes último que un carlista de Alforja había sido condenado por el Consejo de guerra á ser pasado por las armas, varias señoras de esta ciudad elevaron una atenta exposición al Excmo. señor capitán general de este Principado, pidiendo el indulto del reo. Pero como en dicha exposición se alega que concurren en el mismo varias circunstancias atenuantes, el señor capitán general ha resuelto que se suspenda la ejecución de la sentencia hasta que se pruebe la existencia de dichas circunstancias, en cuyo caso será probable que se otorgue el indulto.»

«Según nos dicen, en Rasquera perecieron el sábado último veinte y dos personas de muerte violenta.»

Las personas que viajan desde Villafranca á Barcelona, en el único coche que hace aquel servicio, emplean nada ménos que nueve horas en el camino, es decir, el tiempo que tarda un carro de los destinados á trasladar géneros. Esta calma es causada por no tener la empresa ningún parador en el tránsito para cambiar el tiro.

Temerosos de las amenazas de los carlistas, desaparecieron hace poco los individuos que componían el Ayuntamiento de García, por cuyo motivo el comandante militar de Falset ha nombrado para aquel pueblo otra corporación municipal, lo cual ha aprobado la comisión permanente.

El Ayuntamiento de Salomé ha solicitado trasladarse á otro punto donde se encuentre á salvo de las amenazas que le dirigen los carlistas.

El día 18 faltaban en Barcelona cuatro correos de Madrid.

De San Pedro de Ribas escriben con fecha del 16 al Diario de Villanueva y Gálburí:

«Anteayer sobre las seis de la mañana se presentaron en este pacífico pueblo de 200 á 250 carlistas, del cual se posesionaron, alojándose cada uno por su lado.»

Cómo á las once aparecieron por la parte de Sitges unos 100 hombres entre soldados y milicianos, formados sobre un alto que domina el pueblo y la vecina villa.

Chocaba en gran manera la tranquilidad con que los carlistas les contemplaban sin darse prisa á escapar, lo que dió motivo para creer que no eran ellos solos los que merodeaban por estos alrededores.

Empero cuando se corrió la voz de que bajaba una columna por la parte de Villafranca, inmediatamente tomaron llamada, saliendo acto continuo por la parte denominada Ca'n Llosas, y siguiendo hácia los pueblos de Olivella y Jafrá.

Sin novedad continúa la declaración de soldados en Badajoz.

La escuadra inglesa debió salir anteayer tarde de Mahon con rumbo á Gibraltar.

Ha resultado ser una partida de cazadores la que se dijo existía en Sierra-Morena.

Según despacho del comandante militar de Linares, en aquel punto continuaba la tranquilidad.

Presidida por el subgobernador de Alcoy, se celebró en aquella población una reunión, á la que han asistido el comandante militar, el municipio, capitanes de la milicia y mayores contribuyentes, en la cual se han dado los órdenes oportunos para la entrega de los fusiles y municiones concedidas á aquellos voluntarios por el Gobierno.

La biblioteca de D. Urbano Manini, ha publicado un nuevo libro titulado El beso de la duquesa, original del conde de Fabraquer.

Han puesto en libertad los carlistas en Estella á dos soldados hermanos que tenían prisioneros.

Acaba de publicarse en esta capital un libro utilísimo titulado El Agricultor práctico, original del Sr. Escoda y Rom.

Recomendamos á nuestros lectores la adquisición de esta obra, la cual se halla escrita para la comprensión de todos.

Se halla de venta en la librería de Cuesta, calle de Carretas, núm. 6, al precio de 18 rs. en Madrid y 20 en provincias.

Ayer tarde ingresaron en las prisiones de San Francisco 80 prófugos conducidos por la Guardia civil.

No es cierta la noticia dada por El Imparcial, acerca de que se ha roto toda relación entre el director del Banco de París y el Ministro de Hacienda.

También carece de fundamento otra noticia del mismo colega, referente á que los acreedores del Tesoro adheridos al convenio del Banco, protestan contra la dilación que sufren sus liquidaciones.

En la madrugada de ayer, fueron detenidos varios individuos, ocupándoseles varias armas.

El vapor de guerra Ciudad de Cádiz ha salido de Barcelona con rumbo á San Feliú de Guixols.

En la Caja de Ultramar se ha abierto un crédito de seis millones para la recluta de los primeros 2.000 hombres que deben marchar á reforzar el ejército de Cuba.

Han circulado las órdenes para que se ponga en estado de defensa la ciudad de Teruel.

El jefe de la guardia civil de Lugo, encargado del mando de una columna

en operaciones contra los carlistas, ha llegado á Monfort.

Se dice que Gambetta es esperado en España.

Con rumbo al oeste ha salido de Alicante la fragata de guerra italiana San Martino.

El mozo que digimos estaba en un buque inglés en Almería, se ha presentado al gobernador para que no se le declare prófugo.

El consúl inglés lo reclama, por considerarle súbdito suyo.

Se le ha concedido el grado de teniente coronel á D. Luis Estrada y Sureda.

En Santander ha fondeado la goleta Concordia, y ha salido la Prosperidad.

Sesenta y tres Ayuntamientos de setenta y nueve que existen en la provincia de Oviedo, han remitido ya las actas del sorteo.

Ayer celebró una larga conferencia con el señor Ministro de la Guerra, el Sr. Lopez de Ayala.

Ayer despachó el Ministro de Gracia y Justicia en su casa, con los jefes de seccion de su departamento.

Anteayer se verificó con bastante orden el sorteo en Málaga.

Ocho millones ha satisfecho el Tesoro entre ayer y anteayer, para cubrir atenciones de guerra.

Ayer se dijo que el Sr. Blanco, jefe de la fuerza de la Seo de Urgel habia sido fusilado por haberse resistido á los carlistas.

La renta de Aduanas ha sufrido un aumento de cinco millones sobre la cantidad presupuestada en la primera quincena de este mes.

Han llegado á Alicante conducidos por la Guardia civil treinta presos, prófugos de las reservas anteriores.

Han llegado á Búrgos algunas fuerzas de infantería y caballería. Se dice, que se proyecta fortificar aquella plaza.

Anoche debió salir para su destino el gobernador de Barcelona, que se hallaba en Madrid.

Se ha acordado que los mozos que por olvido no hayan sido incluidos en alistamiento, entren en sorteo suplementario.

En una correspondencia de San Sebastian leemos que los oficiales de las goletas españolas de guerra Concordia y Ligera, preparan una modesta fiesta en obsequio de los marineros alemanes.

También en Bilbao parece que el club de regatas ó algunos de sus individuos se propone tomar la iniciativa para disponer un vapor que salga al encuentro de la primera cañonera que llegue á sus aguas y obsequiar á su oficialidad.

Por la vía de Nueva York hemos recibido las siguientes noticias de Cuba:

Habana 1.º Agosto.—Cincuenta comerciantes de esta ciudad han verificado un convenio para cargar el 1 por 100 más sobre los tipos ordinarios en embarques, consignaciones ó desembolsos á cuenta de buques y sobre todos los fletes obtenidos ó dineros recaudados con tal motivo, y un 1/4 por 100 sobre todas las letras de cambio negociadas en comision desde esta fecha. El producto de esos recargos se abonará al Gobierno como contribución para su sostenimiento.

Habana 3 Agosto.—El ministro de la Guerra ha teleografiado al capitán general Concha, que 12 000 soldados, con sus correspondientes oficiales, saldrán para Cuba en el más breve plazo posible.

El Gobierno tiene noticias del siguiente movimiento de buques mercantes españoles en los puertos de América:

El 28 del pasado llegó á Charleston, procedente de Cienfuegos, el bergantín Engracia, capitán Marcial.

—La barca Augusta Elisa llegó á Charleston el 31 del pasado, procedente de la Habana.

—El 31 del pasado llegó á Wilmington, procedente de Cárdenas, la barca Lola, capitán Urrin.

—El 3 del actual llegó á Portland, procedente de Matanzas, la barca Ana, capitán Reyna.

Ha sido nombrado segundo comandante de la corbeta Doña María de Molina, el teniente de navío de primera clase D. Jesús Ramos Izquierdo.

El Director general de los Registros y Notariado, conferenció ayer con el ministro de Gracia y Justicia.

cañones de 18 centímetros entubados en la cubierta superior.

A las diez de la mañana del 19 fondeó en Valencia el vapor Vulcan, y á las seis de la tarde, salió para los Alfaques.

—Ha fondeado en Valencia, procedente de Barcelona, el aviso de guerra inglés Heherin, y saliendo de Cartagena la goleta austriaca Dalmat.

—Ha salido de Santander la goleta Prosperidad, fondeando en Santoña la Concordia.

—La goleta Ceres, perteneciente á la estación naval del Río de la Plata, ha ido por un mes á estacionarse en el Río Uruguay, á fin de proteger los intereses españoles.

Además de los ascensos en el arma de infantería, de que ayer nos ocupamos, han sido promovidos á comandantes 76 capitanes y á este empleo 350 tenientes, todos como consecuencia de la organización de los 80 batallones provinciales.

Se ha dispuesto por el Ministerio de la Guerra que no se alteren las órdenes vigentes sobre abono de pluses de campaña.

Además de la brigada Reina, han llegado á Sigüenza fuerzas de ingenieros.

Tan luego como estén listos serán remitidos á Lérida cuatro cañones Placencia para el primer regimiento de montaña.

La fuerza que regresó á Toledo después de haber conducido algunos presos procedentes de Montañán, salió para Escalona, en donde gracias á ésta, han terminado las operaciones de la quinta.

Ayer despachó el señor Ministro de Fomento con el presidente del Poder Ejecutivo.

Se acaba de mandar al ejército del Norte un nuevo parque sanitario.

El presidente del Consejo de Administración de los ferrocarriles del Mediodía, Sr. Montesino, conferenció ayer tarde con el Ministro de la Guerra, sobre el servicio de trenes por la línea de Zaragoza.

Ayer visitaron al duque de la Torre los Ministros de Gracia y Justicia, Hacienda y Gobernación.

Parece que muy en breve será reforzado el ejército del Norte.

Ayer concurrieron al despacho del capitán general de este distrito, con objeto de recibir órdenes, los jefes de los cuerpos de esta guarnición.

Ultimamente ha sido destinado al ejército de Cataluña el general Weyler.

Se ha mandado instruir sumaria en averiguación de los hechos ocurridos últimamente en la Seo de Urgel.

El general Reyes y el brigadier Aranz que operan en Aragón, han hecho dimisión de los cargos que desempeñaban.

La Diputación provincial de Madrid se reunió ayer tarde en sesión extraordinaria para ocuparse del asunto de la carretera para la nueva Plaza de Toros.

Un día de estos aparecerá en la Gaceta el decreto modificando el impuesto de consumos en la parte de cereales.

El director del Banco de París se despidió ayer tarde del Sr. Sagasta.

Dice un colega que dentro de tres ó cuatro días podrá hacerse el servicio por la línea de Zaragoza con su trasbordo en Arcos.

Están reconstruidos tres puentes y el cuarto está ya en construcción.

Ya se halla completamente expedita la línea entre Sigüenza y Teruel.

El brigadier Marqués ha llegado á Segovia, haciéndose inmediatamente cargo del mando de la provincia.

Ayer no tuvimos el gusto de ver por nuestra redacción á nuestro colega La Iberia.

Se lo decimos, para que vea el modo de no privarnos de su visita.

El Sr. Alonso Martínez conferenció ayer con el señor Ministro de la Guerra.

Con objeto de que el Sr. Romero Ortiz pueda asistir al Consejo de Ministros, regularmente se celebrarán algunos de día.

Ayer se firmó el decreto ampliando el plazo concedido para el estudio de las obras de ensanche de Alicante.

El Director general de los Registros y Notariado, conferenció ayer con el ministro de Gracia y Justicia.

El día 28 prestará servicio de reten la compañía de bomberos que manda el Visitador general de Policía Urbana.

Las cédulas personales se han puesto ya á la venta en la mayor parte de las provincias.

Anoche regresó á Murcia el Gobernador de aquella capital, que se hallaba en Madrid.

Ha conferenciado con el Sr. Sagasta una comisión del Valle de Mena, para gestionar asuntos importantes de aquella localidad.

El presidente del Tribunal de Cuentas visitó ayer al duque de la Torre.

No es cierto que el ministro de la Guerra haya significado al duque de la Torre su deseo de abandonar el departamento que le está confiado, ni por motivos de salud, ni por ningún otro.

El brigadier Franch, segundo cabo de Extremadura, se despidió ayer del Ministro de la Guerra.

El teniente general D. Ramon Braña ha sido destinado á la comandancia de carabineros de Navarra.

Se están alistando la fragata Numancia y Victoria.

Entre las personas que ayer visitaron al duque de la Torre, figuran los señores presidente del Tribunal Supremo y Topete.

Ha regularizado el servicio de abastecimiento de aguas de Cádiz la empresa de la conducción de ellas.

Se ha aprobado la permuta de destinos solicitada por los auditores de Canarias y Galicia D. José Gestoso y D. Constantino Vazquez.

Se ha destinado á las órdenes del general en jefe del ejército de Cataluña al comandante de infantería don Camilo Esteve.

Por el Ministerio de la Guerra se ha dispuesto que los destacamentos de Aguilar y Alar cumplan las órdenes que les comunique el Capitán general de Castilla la Vieja, pero que en el caso de que les haga éste alguna prevención que los separe de la vigilancia de la vía férrea, se pongan de acuerdo con el del distrito de Búrgos, del que aquellos dependen.

Se han aprobado los cuadros de jefes destinados á los batallones de la reserva provincial.

Ha sido dado de baja en el ejército por no haberse presentado en su destino, el comandante D. Eusebio Rodríguez.

Ha sido aprobado el cuadro de oficiales para el primer batallón de voluntarios migueletes de Guipúzcoa.

Esta madrugada era poco satisfactorio el estado de salud del brigadier Molina, herido en la acción de Montemuro.

El Consejo de Ministros celebrado anoche, comenzó á las once y media y terminó á la una y media, ocupándose solamente los Ministros del despacho ordinario.

La Gaceta de hoy no publica parte alguno referente á la guerra.

BOLSA.

Cotización oficial del 21 día.

Renta perpétua al 3 por 100.....	11-40
Renta perpétua exterior al 3 por 100.....	15-00
Billetes hipot. del Banco de España, 2.ª serie.....	98-00
Bonos del Tesoro de á 2.000 reales 6 por 100 int. anual.....	45-15
Acciones del Banco de España.....	135-00

Cambios.

Londres á 90 días fecha.....	48 60
París, á 8 días fecha.....	5 06

SECCION RELIGIOSA.

Santo de hoy.—Santos Sinfiriano, Fabriciano, Hipólito y Timoteo, mártires.

ESPECTACULOS PARA HOY.

JARDIN DEL BUEN RETIRO.—A las ocho y media.—19.º concierto bajo la dirección del señor Ondrid.

TEATRO DE VERANO (Barquillo, 34). No hay función.

CAPELLANES.—A las ocho y media.—La quinta de las mujeres.—La molinera de Subiza.—¿Flamma!—¿Hortelana ó suripanta?—La molinera de Subiza.—Baile.—Cuadros.

CIRCO DE PRICE.—A las nueve.—Grande y variada función de ejercicios ecuestres y gimnásticos, en la que se repetirá el maravilloso ejercicio «Las Estrellas volantes», por los Sres. Secki, Alfano y el niño Bobby.

JARDINES DE EUTERPE (Barquillo 34).—Gran baile de 8 de la noche á 2 de la madrugada.

SECCION DE ANUNCIOS.

BOLOS ANTIGASTRALGICOS

contra las enfermedades del estomago, sean ó no dolorosas. elaborados en Cuenca desde 1857, por D. Francisco Almazan, farmacéutico.

Las cajas legítimas llevan alrededor la firma y rúbrica del autor y se expenden en los depósitos siguientes: Madrid, farmacia del Sr. Carrion, calle de la Abada, números 4 y 6...

Lisboa, Cordeiro Lima, Largo de Conde Barao, 1, 2 y 3. Precio de la caja en Portugal, 4,350 reis. Pedidos al depositario central en Madrid: Atocha, 48, interior del cen. De seis cajas, en adelante, descuentos importantes. (977)



GRAN FABRICA DE CHOCOLATES al vapor Fuerza de 70 caballos Madrid.

LOPEZ HERMANOS Direccion general en Malaga, Plaza de S. Juan, del 4 al 38. Sevilla.

SUCURSALES. Visitacion Lopez Hermanos, 3. Datos, Lopez Hermanos 17.

La gran aceptación que vienen mereciendo, en toda la Península nuestros chocolates, nos obligó, hace tres años á establecer sucursales, para que cortando las distancias, pudieran ser cumplidos los pedidos con la prontitud que este negocio requiere.

Esta medida fue beneficiosa á nuestros intereses y al nombre de nuestros chocolates, pues estos conocidos hoy hasta en los pueblos más insignificantes de la Península y en los principales de Ultramar, nos hace contar con 2.000 depósitos, en los que se venden las 5.000 libras que fabricamos cada día.

Debemos hacer constar que si nuestros chocolates gozan de tan gran crédito, es debido á que los artículos que empleamos son los más superiores y escogidos en la abundancia con que siempre los hay en Malaga, en cuyo punto está situada nuestra fábrica, la cual cuenta con las mejores máquinas, conocidas hasta el día.

Los chocolates de la Riojana se vende en toda la Península y en los principales puntos de Ultramar á los precios de 3, 4, 5, 6, 7, 8, 10 y 12 rs. libra con canela ó sin ella.

CAFES: Cinco clases en paquete de cuatro onzas perfectamente acondicionados para evitar su evaporacion en cajas de lata de una libra.

TES: Desde la clase corriente á la más selecta.

Rebaja.

Doña Polonia Sanz: limpiar la boca 3 rs.; extraccion de diente, muele ó raigon, 8; empasar desde 8 á 20; orificar, desde 30 á 60; dientes, desde 20 á 120, y dentaduras completas, desde 300 á 2.000. Arenal, 8, principal. (485)

LOS INDIANOS

MISTERIOS DE LA VIDA

DE LOS QUE VAN Á AMÉRICA Á HACER FORTUNA, por Julio Nombela.

Un tomo en octavo de más de 800 páginas. Para los suscritores de EL POPULAR que lo pidan á esta Administración y abonen su importe de 4 rs. en toda España. (904)

APARATOS ELECTRICOS

Martin Manso, Huertas, 78 bajo.

Campanillas de temblor, desde 56 reales á 140. Llamadores desde 6 reales á 28. Cuadros indicadores á precios arreglados. Pilas de minuto á 6 reales y de Ledanche á 20. (968)

DOCTOR IN ABSENTIA.

Los profesores en artes, letras, ciencias, el clero y magistrado y médicos cirujanos, dentistas y farmacéuticos que deseen obtener el título y diploma de doctor ó bachiller honorario, pueden dirigirse á MEDICALS, calle del Rey, 46, Jersey (Inglaterra). (794)

OPRESIONES, NEURALGIAS, ASTHMAS, CATARROS



ASTHMAS NEURALGIAS. (ASMAS) aplicación de un líquido pura en el pecho, calma el sistema nervioso, facilita la expectoración y favorece las funciones respiratorias.

Paris.—J. ESPIC, 128, RUE St-LAZARE. Exigir esta firma en cada botarillo. Madrid, la Agencia Española, Sordo, 34, sirve los pedidos.

Por menor: Sres. M. Miquel; Borrell, hermanos; S. Ocaña; Ortega y Escolar.

AGUA CIRCASIANA

UNICA USADA POR TODAS LAS FAMILIAS REALES Y NOBLEZA DE EUROPA

48 años de éxito en todo el mundo 879.000 ATTESTADOS

INCLUYENDO LOS DE VARIAS PERSONAS DE LAS FAMILIAS REALES.

De Inglaterra, Francia, Prusia, Alemania, Bélgica, Holanda, Italia, España y Suecia.

VENTA DE 8-MILLONES DE FRASCOS POR AÑO.

Analizada y aprobada por 300 químicos eminentes de todos los países.

Opiniones las más favorables de 720 periódicos importantes.

EL AGUA CIRCASIANA es la única infalible para restituir al cabello blanco su color primitivo, desde el claro rubio hasta el negro azabache. No es una tintura. Hace desaparecer en tres días la caspa de la cabeza. Devuelve á todo cabello enfermo la belleza y fuerza de la juventud evitando rápidamente su caída, hace crecer el cabello dando á los tubos capilares la fuerza y vigor juvenil; en la composición de este preparado no entra materia alguna nociva á la salud.

To los los frascos y cajas llevan nuestra firma y marca de fábrica. Depósito general para toda la Europa, Plaza de D. Pedro, 60-61, Lisboa. Madrid; Borrell hermanos, Puerta del Sol, 5. (257)

SALES MARINAS.

FARMACIA MORENO MIQUEL, ARENAL, 2, MADRID.

Para tomar los baños de mar en las casas particulares ó en los establecimientos de dicho nombre.

Hace 22 años que el farmacéutico Sr. Moreno Miquel expende estas sales en tres tamaños diferentes en peso, el 1.º de una libra (500 gramos) para niños de uno á seis años á 4 rs. paquete; el 2.º de libra y media (750 gramos), para los de seis á doce años, á 6 rs. uno y el 3.º dos libras (1 kilogramo), para personas mayores á 8 rs., rebaja proporcional al pedido.

La mejor recomendación para las sales marinas que se expenden en esta farmacia, es la de ser dispuesta por los Sres. facultativos de más nota, tanto en Madrid como en las poblaciones distantes de las costas, desde el año de 1852 en que empezó su expedición.

Avisando con algunas horas de anticipación se preparan todos los baños sulfurosos conocidos y analizados, tanto nacionales como extranjeros. (910)

MENSAGERIAS MARITIMAS FRANCESAS

SERVICIO QUINCENAL DE VAPORES-CORREOS

para Manila.

Salidas de Marsella los días 2 y 16 de Agosto.

Para Dakar, Pernambuco, Bahía, Rio-Janciro, Montevideo y Buenos-Aires.

Salidas de Buenos Aires los días 5 y 20 de cada mes; de Coruña el 7 de idem, de Lisboa el 9 y 23 de id.

Visita semanal entre Barcelona y Marsella. Salidas de Barcelona: todos los miércoles á las cuatro de la tarde. Para pasajes ó informes dirigirse á la Agencia, calle Alcalá, 51, Madrid. (950)

MAQUINAS PARA COSER,

CALLE DE ALCALA, NUM. 7, HOTEL PENINSULAR.

Sistemas perfeccionados Wheeler y Wilson, Silenciosa Bolgravia, Singer Howe y otros, Thomas y otros. Se alquilan máquinas, remolcando los alquileres al comprador. Accesorios, agujas hilos de todas clases.

ALCALA 7, HOTEL PENINSULAR.

Se reparten rítis prospectos y notas de precios. (950)

IMPORTANTE

Se mandan encuadernar las, francas de porte y certificadas, por diez reales, las preciosas novel s publicadas por esta empresa, tituladas á « 2.000 piés de altura y Solo: cuatro tomo y La leyenda de los reyes dos tomos.

Enfermedad Secretas CH. ALBERT

CURACION RADICAL, PRONTA Y SEGURA POR EL VINO DE ZARZAPARRILLA: llagas, escrófulas, granos, empeines, vicios de la sangre, debilidad. BOLOS DE ARMENIA: gonorreas recientes ó antiguas, flores blancas, color pálido. Depósito en todas las farmacias y instrucción gratis. Paris, rue Montorgueil, 19.

En Madrid, por mayor, Agencia franco-española, Sordo, 31; por menor, á los Sres. M. Miquel, Escolar, Sanchez Ocaña y Ortega.

ROB CLERET.

DEPURATIVO AL IODURO DE POTASIO

Específico infalible contra las enfermedades secretas, sífilíticas antiguas y recientes, empeinosas, escrófulosas, lamparones, tumores blancos exostosos, reumatismos crónicos, etc., preparado por H. Cleret, farmacéutico.

Pedidos, á la Agencia franco-española 31; por menor, á los Sres. M. Miquel, Sanchez Ocaña, Ortega, Rodríguez Hernandez.

ATENTO AVISO.

Como no nos contestan ni remiten los descubiertos en que se encuentran algunos de nuestros correspondientes, sin duda porque no reciben nuestras cartas, ó no llegan á nuestro poder las suyas, se lo recordamos por medio de nuestro periódico, retirando de la lista segun vayan haciendo efectivos sus descubiertos los sugetos siguientes:

- D. Francisco Castaño. Almendralejo. Estanislao de la Hera. Zafra. Andrés Martínez. Albox. Jose de Soto. Málaga. Manuel Asensio. Teruel. Santiago Pasia. Múrcia. Manuel Soto. Cáceres. José María Instúa. Medina del Campo. Manuel Briuel y Velasco. Medina del Campo. Viuda de Torne. Barcelona. Pedro Fidalgo y Bermejo. Benavente. José Fernandez. Alhama de Múrcia. Donato Fernandez. Almodobar del Campo. Juan Recio Gonzalez. Madroñera. Leoncio Pujol Lafita. Barbastro. Nicolás Horrier. Campo de Gibraltar. María Romero. P. de Bracamonte. Luis Martínez. Valencia. Juan Plalon Berdeguer. Pamplona. Cándido Bermeo. Tafalla. Luis Zabalza. San Sebastian. Munuel A. Aramburu. San Sebastian. Jacinto Danfi. Tortosa. Mannel Garcia. Castellon. Gerónimo Portavella. Valls. Agustín Bernabeu. Alcoy.

NO MAS CABELLOS BLANCOS.—Agua de Sales producto perfeccionado y sublime; vuelve para siempre á los cabellos blancos y á la barba su color primitivo sin ninguna preparación ni lavaduras.—progreso, inmenso éxito, garantizado por ED. SALLES, perfumeria química, 73, rue Turbige, Paris.—Madrid, Agencia franco-española, 31, Sordo, sirve los pedidos. Frera, Morales y Garcia, 30, 36, 44 y 48 reales. (899)

CADEMIA ESPECIAL DE MUSICA. Pidanse prospectos, Beatas, 11, principal. (973)

BAZAR DE JUGUETES. DE A. VEGA

Calle de Hortaleza, 19 Este establecimiento, el más barato de todos, ofrece un bonito surtido de toda clase de juguetes, bisutería, artículos de tocador, de escritorio, de mesa, de viaje, joyas de novedad.—Precio fijo. (953)

UN ANTIGUO EMPLEADO DE Hacienda, cesante, con una honrosa hoja de dilatados servicios y personas que acrediten su buena conducta, desea ocuparse en la administración de algunas fincas, llevar la contabilidad de algunos establecimientos, correspondencia ó otra ocupacion análoga y decorosa. Calle de Valverde, núm. 4, cuadruplicado, cuarto bajo, darán razon. (971)

CASA DE RECREO

Se vende una espaciosa casa con una extensa y feraz huerta, libre de toda carga y procedente de propiedad particular y situada en una populosa villa de la provincia de Valladolid, á dos horas del ferrocarril del Norte, y en las carreteras de Valladolid y Segovia. De planta baja y construida de ladrillo; tiene mas de 180 piés de fachada, con hermosas lucas por dar vista á una de las más alegres plazuelas de la población. Compuesta de espaciosas habitaciones, pueras alta y baja, bodegas, cuadra, cobertizos, corrales con poyo y cuantas dependencias son necesarias para la producción de aves y animales domésticos, forma un conjunto á la vez de utilidad y de puro recreo. Formado parte integrante de la casa y unidas á la misma y cercada de sólida tapia, estan las seis obradas que componen los jardines, y huerta, poblada con mas de un millar de frutales, muchos procedentes del extranjero, y abundose en esquisitos y variados frutos. La excelente calidad del terreno hace producir abundante fresa, rica grosella y tiernas hortaliñas que alcanzaron justo premio en la Exposición de 1871. El palomar para más de dos mil palomas, que allí se encuentra, ha servido de modelo para los construidos despues en la comarca, así como la conejera y colmenar, rodeado de frondosos tomeros y otros arbustos plantados ad hoc. Por último, para el riego de tan extensa posesion, además de dos norias cimbreadas de piedra y ladrillo, y con abundantes aguas que se iluminan con máquinas de hierro y buque de los mejores y más modernos sistemas, existe un bonito estanque de igual construcción de las norias, redondo en su forma y de 310 piés de circunferencia con una fuente en el centro, con juego de aguas que pueden elevarse á 23 piés de altura, con un barquito de paseo para dos ó tres personas y poblado de delicadas tenas y otros peces.

SU PRECIO, 6.000 DUROS.

VENTA DE UN COTO REDONDO.

de unas 180 obradas de tierra, divididas en dos partes desiguales por un rio de constante caudal de aguas, con una casa de 7.300 piés superficiales y rodenda de jardines y árboles frutales, que produce de 25 á 30.000 reales líquidas.

Su proximidad á cinco estaciones del ferrocarril del Norte, los buenos caminos de comunicacion á las mismas, entre los que se cuenta una carretera del Estado, la abundancia de aguas de manantiales propios, la superior calidad del terreno y de las tres grandes huertas destinadas á hortaliñas y viveros, los grandes estanques para cria de peces, el crecido número y sorprendente desarrollo de sus 60.000 árboles de las especies de olmos, álamos, chopos, fresnos, encinas y pinos donde se alberga abundante caza y los derechos que el propietario tiene sobre algunos sitios de agua, lo hacen á propósito para crear ó situar un establecimiento industrial y agrícola, á la vez que en sitio de recreo, que no se encontrará otro en Castilla, y en las inmediaciones de Valladolid y de Madrid, de donde se puede ir y volver en menos de 24 horas. (923)

SU PRECIO, 27.000 DUROS.

EL CLAUSTRO MATERNO

LA OPERACION CESAREA Y EL AGUA DE VIDA.

Estudios Tocológicos, por el Dr. Lopez de la Vega.

Esta obra se vende en esta administracion, con el retrato del autor, al precio de 6 rs. Los pedidos se harán al administrador de EL POPULAR. (979)